
常任委員会
行政視察

常任委員会では、議案の審査のほかに、市民生活に
かかわる課題について、調査・研究を行っています。
　10月に実施した行政視察の内容をご報告します。

≪佐賀県鹿島市≫
産業活性化の拠点として建設された「海

み ち

道しるべ」
では、６次産業化の取組み等に対し支援を行い、若
さとやる気のある人材の確保と育成に力を注いでおり
ました。当市でも農業従事者の高齢化や人材不足は
課題となっていることから、新規就農者及び６次産業
化に対する支援体制の拡充が必要だと感じました。
また、ニューツーリズム事業では有明海等の豊か
な自然を活かして、干潟体験や農家民泊など幅広い
観光ニーズに対応したツーリズムを展開しておりま
した。当市でも体験型ツーリズムを実施しておりま
すが、認知度は十分ではないため、市内外へ向けた
さらなるＰＲを行うとともに、新たな地域資源の掘
り起し等にも積極的に取り組み情報発信をしていく
べきと感じました。

≪佐賀県武雄市≫
武雄市ではイノシシによる農作物への被害が増え
続けており、対策として「いのししパトロール隊」
や捕獲実施隊を結成し、捕獲の強化、また、狩猟者
の育成に力を注いでおりました。
当市でも有害鳥獣対策において、実施隊の高齢
化、人材不足等の課題があるため、いのししパトロ
ール隊を編成
し、捕獲実施隊
や行政と連携し
た活動を行えば
より効果がある
と感じました。
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※これ以外の案件等は全会一致で可決されています。
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議案第108号　二本松市議会議
員の議員報酬等に関する条例の
一部を改正する条例制定について

原案
可決 13：11 ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ● 退 ● ● ● ● ○ ○ ● ● ● ○ ○ ○ ○ ● ○

議案第109号　二本松市常勤の
特別職の給与の支給等に関する
条例及び二本松市教育委員会教
育長の給与、勤務時間その他の
勤務条件に関する条例の一部を改
正する条例制定について

原案
可決 13：11 ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ● 退 ● ● ● ● ○ ○ ● ● ● ○ ○ ○ ○ ● ○

議案第127号　平成29年度二本
松市一般会計補正予算

原案
可決 22： 3 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ● ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○

※○は賛成、●は反対、退は退席。※議長（野地久夫）は採決に加わっていません。

12月定例会賛否一覧

12月定例会
討論

議案第108号・109号・127号　二本松市議会議員の議員報酬等に関する
条例の一部を改正する条例制定について　等

斎藤　広二�議員

議員と市３役の期末手当を現行より0.05月引上げ3.25月分で72万円。
昨年に続く引き上げで総額287万円となる。
アベノミクスの４年間で労働者の実質賃金は19万円減。大企業の内部

留保は過去最高。来年度、社会保障の自然増は1,340万円圧縮。
市内法人1,325社の54％、721社は赤字申告。農業でも、平成26年最高

のコメの直接支払交付金２億4,000万円が来年廃止に。この状況で、報
酬の引き上げは市民の理解が得られない。

反 対

鹿島市での行政視察の様子

討論・賛否一覧・常任委員会行政視察


